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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 
 

 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 07/2013 
 

 

En San Rafael, a 11 de Febrero de 2013, siendo las 10:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su 

presidenta, la Sra. Alcaldesa doña CLAUDIA DIAZ BRAVO, y  la asistencia 

de los siguientes concejales:  

 

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  

SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1. Sanción acta anterior     

 Acta Ord. Nro. 01 del 08/01/13 

2. Correspondencia Concejo 

3. Acuerdos  

3.1 Postulación Programa Prodesal 

3.2 Compromiso de aporte municipal al Programa Prodesal 

4. Cuenta Sra. Alcaldesa 

5. Incidentes  

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ord. Nro. 01 del 08/01/13 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Ord. 04 del 11/01/13 de Sec. Municipal por memorando enviado a los 

departamentos con incidentes de concejo del 06/02/13 

 Memo 09 del 11/02/13 de Asistente Social en respuesta a incidentes 

 Memo 10 del 11/02/13 de Asistente Social en respuesta a incidentes 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1     POSTULACIÓN PROGRAMA PRODESAL 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar postular ante el INDAP el programa Prodesal 

para que vuelva a ser administrado por la municipalidad. 

 

Enc. Agropecuario:  De acuerdo a la ley orgánica del INDAP se requiere que el 

Concejo Municipal apruebe la petición de traer el programa a la municipalidad.   

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2     COMPROMISO DE APORTE MUNICIPAL AL PROGRAMA 

PRODESAL 

 

Enc. Agropecuario:  INDAP exige que el municipio ponga el 15% de lo que 

ellos aportan para el programa Prodesal y que es aprox. 29 millones por cada 

módulo, por lo que el aporte del municipio sería aprox. 3,9 millones, pero esas 

platas saldrían de lo que Uds. aprobaron antes para el departamento 

agropecuario. Cada módulo cuenta con 119 familias y contaría con un 

agrónomo y un técnico agrícola en terreno que son pagados por el INDAP 

porque el aporte municipal es solamente para los agricultores y se pueden 

gastar en parcelas demostrativas o en giras técnicas o en contratación de 

especialistas. Por cada módulo se llamará a concurso para un agrónomo y un 

técnico y el INDAP hace las entrevistas y le entrega la terna a la alcaldesa y ella 

elige. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDE  

 

Sra. Alcaldesa:  Tenemos la Feria costumbrista y quiero agradecer a cada uno 

de los que hicieron posible esta feria, todas las comisiones aportaron y a Uds. 

también la buena disposición de haber estado acá. Tuvimos gente del  
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BancoEstado, estuvo don Juan Bilbao presente  la gente quedó muy contenta. 

C. Simón González: Felicitar a los funcionarios que trabajaron y por la buena 

distribución de los recursos. 

Sra. Alcaldesa:  No hubo ningún problema y nuestra gente se portó muy bien y 

la gente de afuera quedó asombrada. 

 

Sra. Alcaldesa:  La visita del Coronel James Thidont Ramos, en representación 

del General en Jefe de la Séptima Zona. Estuvimos conversando temas de 

nuestra tenencia y se le dio a conocer varias cosas que nos aquejan como 

comunidad por la pocas rondas que se hacen. Dijimos todas las cosas que aquí 

hemos conversado y él quedó muy conforme de ayudarnos. También se firmó  

un convenio de colaboración y compromiso de reserva con Carabineros de 

Chile. 

Contralor Interno: Este convenio es netamente institucional y que se refiere a la 

prevención el problema de la droga, maltrato infantil y violencia intra familiar y 

para eso ellos van a pesquisar los casos y los van a orientar a un programa de 

seguridad integrada para niños y niñas y adolescentes las 24 horas y consiste en 

contribuir en procesos de prevención, protección y control de situaciones de 

riesgo y/o espiral delincuencial. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Álvaro Mendoza 

 

 En Alto Pangue ya se había hecho la lista para el camión limpia fosas 

pero  quedó mucha gente afuera porque estaba sin ficha. Además me 

hablaban que les habían comentado que tenían que pagar alrededor de 

$40.000 si querían que les limpiaran sus fosas. 

Sra. Alcaldesa:  Vamos a hablar con la asistente social para ver ese tema. 

C. Marisol Yáñez:  En el memo 09 dice que se realizará contacto con la 

presidenta de la Junta de Vecinos de Alto Pangue para solicitar nuevo listado de 

quienes necesitan la limpieza porque el anterior listado fue entregado en 

diciembre y esa lista se había extraviado. 

C. Nolberto Díaz:  El presidente quiere beneficiar solo a la gente que está al día 

solamente, peor yo quiero que se atienda a toda por igual. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz 

 

 Aguas Nuevo Sur compró un terreno y van a pasar más de 100 camiones 

y eso traerá un problema muy grande. 

Sra. Alcaldesa:  Esto viene del gobierno anterior y al parecer se va a traer 

basura de toda la región. Creo que vamos a tener que hacer una reunión con el 

presidente para ver el tema y sería bueno que participáramos de eso y ver que 

vamos a hacer. 
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C. Simón González 

 

 Los juegos en Pangue Arriba, al lado de la oficina del agua potable rural,  

están llenos de pasto y hay que limpiarlos. 

 

 Sobre la respuesta absurda de vialidad por el evento de Pangue Arriba. 

Hablaré con el director provincial de vialidad y voy a tratar de buscar la 

mayor cantidad de evidencia y se lo voy a poner en contra de lo que ellos 

respondieron para representarle la realidad y creo que es una falta de 

respeto para la gente de Pangue Arriba y Pangue Abajo porque no puede 

responder que por la gran cantidad de agua se hizo tira el tubo y tuvieron 

que cambiarlo si eso se rompió cuando aún no daban agua a los canales. 

Voy hacer todo lo que yo pueda en este tema. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez 

 

 Traigo una petición de ayuda para una niñita de 6 años que tiene un 

problema a la tiroides. La pusimos en contacto con u médico particular y 

se tomó nuevos exámenes y llegan con 600 de tiroides y un adulto tiene 

200. La idea es que la doctora particular pidió radiografías de tiroides y 

nuevos exámenes más un escáner de tiroides. Para los médicos del 

consultorio puede ser que tenga un tumor. Por lo mismo se hará un 

evento en Pangue Arriba, un bingo bailable este fin de semana y yo 

quería incentivarlos a Uds. 

 

 Al personal municipal quiero felicitarlos por la feria costumbrista que fue 

maravillosa y sería una de las partidarias que de parte suyo se diera una 

anotación de mérito felicitarlos por su trabajo.  

 

 

 

C. Marcela Pacheco 

 

 La limpieza de la garita de la estación todos sabemos del tema, entonces 

para que de una vez por todos se cumpla el objetivo de limpiar y sacar el 

mal olor. 

 

 Limpiar y cortar el pasto en el pasaje Latorre con camino alternativo a la 

rotonda.  

 

 

 

C. Marcela Cepeda 

 

 En la Villa Nueva Esperanza a mucha gente no le han tomado nueva 

Ficha De Protección Social. Conversé con María Teresa y me dice que a  
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veces no está disponible la camioneta para ella y yo le ofrecí mi auto. Le 

pedía Gloria que hiciera una lista de las personas que necesitan la ficha. 

 

 Hay un basurero en la Villa El Esfuerzo, en el terreno que compro la 

municipalidad y la gente está tirando de todo. A la gente le preocupa que 

es lo que se va hacer con eso. 

Sra. Alcaldesa:  Lo primero es cerrar y vamos a tener que verlo con Claudia 

para ver el uso que se le va a dar. Habíamos pensado en áreas verdes pero 

queda lejos de las casas, entonces quizás seria bueno hacer un campo deportivo 

que necesita ese sector. 

C. Marcela Cepeda:  Quizás ellos también podrían postular a un proyecto de 

mejoramiento de entorno. 

 

 

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO  

          ALCALDESA 

 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


